
Title (en)
Sport shoe

Title (de)
Sportschuh

Title (fr)
Chaussure de sport

Publication
EP 1380220 A1 20040114 (FR)

Application
EP 03014524 A 20030704

Priority
CH 12262002 A 20020711

Abstract (en)
The sports shoe (1) includes a rigid shell (17) with a supple, elastic, impermeable liner (16) and upper and lower overlapping semi-rigid flaps
(6,7;14,15). A collar (3) surrounds at least a back part over the bottom of the user's leg. Fastenings wrap over the flaps and attach to a rear part (4)
of the collar to fasten the shoe. A gap is formed between the top of the lower flaps and the bottom (25) of the upper flaps.

Abstract (fr)
Chaussure de sport (1) comprenant une coque rigide (17) munie d'une échancrure (25) s'étendant sur au moins une partie allant du haut de
la chaussure jusque sur le dessus du pied, une partie arrière (4) de collier (3) entourant au moins l'arrière du bas de jambe et supportant des
moyens de serrage (23, 24) et un chausson de confort (30) amovible. L'échancrure est fermée par au moins un élément (31, 14, 15) rapporté sur
le chausson et formant au moins un rabat (6, 7, 14, 15) entourant au moins une partie du chausson dans la zone s'étendant du dessus du pied
jusqu'en haut de la chaussure. La fabrication de la chaussure s'en trouve simplifiée. <IMAGE>
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